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!죚合创智!发展经济新动能!

!一加一减"캪上海制造注入绿色动能
规模以上工业企业去年能耗强度同比下降!"#$!环保产业规模首次突破%&'(틚元

通过大力推进产业结构调整和节能降

耗!培育循环经济与节能环保产业!上海绿

色制造取得一系列成效" 记者从本市昨天

举行的相关通气会获悉! 上海规模以上工

业企业去年能耗强度同比下降!"#$!环保

产业规模首次突破%&'(亿元" 在这一降一

增之间显示出绿色制造正为打响 #上海制

造$品牌%推动高质量发展注入绿色动能"

쯣"복法#!工业能耗显著下降

据昨天通气会公布的统计数字! 本市

节能工作取得积极成效"&(%)年!全市规模

以上工业用能同比下降%%(万吨标准煤!单

位工业增加值能耗同比降幅达!*+," &十

三五$前两年!上海工业用能较&十二五$累

计下降&((万吨标准煤!增加值能耗累计下降

%(*-$!为完成 &十三五 $规划确定的总量和

强度&双控$目标打下了坚实基础'

能耗的下降! 与上海持续推进产业结构

优化升级有关" 去年!全市加大调整力度!强

化负面清单管理!聚焦钢铁%化工%建材等高

耗能行业 ! 共完成市级产业结构调整项目

%.+/项!쳚出土地%*+.万亩" 全市积极推进煤

炭减量化! 集中供热和热电联产的清洁能源

替代在去年全面完成! 从而使全市煤炭消费

量较上年下降近百万吨! 可再生能源消费占

一次能源消费量的比重达到%&*),"

能耗下降还得益于上海重点领域能效水

平的持续提升"去年!上海出台工业节能扶持

办法!加大制度约束!组织实施超过%((项工

业节能改造项目!对%/(多家重点企业开展专

项监察!取得了显著的节能效益"

ퟶ"볓法$!싌色产业欣欣向荣

绿色制造除了要在污染与能耗上算好减

法!更需要通过践行循环经济%培育环保产业%

쫷立示范企业和行业标杆! 做好产业发展的

&加法$" 去年!上海环保产业总营收首次突破

%&((亿元!同比增幅达%!*0,"햾稳千亿元规模

的环保产业已成为&上海制造$的新亮点"

目前! 上海已经出现一批绿色制造的示

范标杆" 去年! 在国家层面的绿色制造评选

中! 光明乳业等四家企业获评 &绿色示范工

厂$!上海化工区入选&绿色示范园区$!上海

市能效中心等三家单位入选 &工业节能与绿

色发展评价中心$!上海移动宁桥数据中心等

入选&国家绿色数据中心$" 在具体的技术和

产品领域!上海的超超临界发电机组%非晶合

金配电变压器%高效照明及智能控制系统%高

效电机等装备产品都居全国领先水平"

值得一提的是! 作为循环经济的高级形

式! 上海工业再制造产业发展去年进入快车

道!펿现出包括中冶宝钢%뾨特彼勒%新孚美%

웕惠等一批龙头企业! 整体技术水平和产业

规模处于全国领先地位"统计显示!去年上海

再制造产业完成航空发动机再制造%(&台!汽

车发动机再制造约&(((台!汽车变速箱%*&万

台%墨盒近!-(万只!全年产值达到..亿元!풤

计未来五年可望达到%((亿元规模"

市经济信息化委表示! 내照 (全力打响

&上海制造$品牌加快迈向全球卓越制造基地

三年行动计划)的要求!下一步上海将加快构

建完善绿色制造体系! 삩大绿色制造技术装

备的应用推广!力争到&(&(年!创建%((家绿

色示范工厂%&个绿色示范园区%%(条绿色供

应链!全面培育形成绿色新动能*
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!"#$!你在上海"

#%&$!你在何处#

컞论你是在上海呱呱落地茁壮成
长! 뮹是之后来到这里学习工作生活
安家!生逢'%&$!뚼使得你有机会亲
历$见证$닎与上海这座城市日新月异
的变化"

튲许你正在老去的父母曾为这
座光荣的城市奉献过最好的芳华!튲
许你与爱人的小家正在城市的某处
落地生根!튲许你不断长大的下一代
将与你共同见证一座卓越全球城市
的诞生"

맺家改革开放("年来的宏大
叙事中!펦该有你的精彩故事!틲为
这些故事!컞论是大是小$是平淡是
巨澜! 뚼曾与这个伟大的时代同频
共振" 볍念改革开放("훜年!평上
海市委网信办和上海发布$ 뷢放日
报上观新闻$文汇报%文汇&뿍户端$

新民晚报%新民&뿍户端$여湃新闻$

뷧面新闻$看看新闻$낢基米德$뚫
方网$新闻晨报%훜到上海&뿍户端$

上海日报)*+,-$쳚讯大申网$哔哩
哔哩 $ 쾲马拉雅./뗈共同发起的
%生逢'%&$!컒的故事&征集活动今
天正式启动"

0月1"日前! 请用'2""字以内的文字写下你的故
事!与你的联系方式$新老照片和身份证件扫描件一起!

发送到征集邮箱3456784'%&$9'01:;73" 你的故事!

将有机会发表!놻更多人见证"

컒们将选取其中四十个故事!퇻请著名艺术家$능音员
和记者一起!将其制作成互联网音视频!죃这些感人$샸志$

늦动心弦的故事!폀远地成为这座城市记忆中的一部分'

来!写下你的故事!ퟶ%生逢'%&$&的主角'

뮦郊农村可以发展"훚创入村#
뷰山区枫泾镇新义村党总支书记 尤利明

上海的乡村如何抓住历史机遇实现嬗

变! 作为一名基层的村书记"我认为"作为

国际大都市郊区的农村" 实行乡村振兴战

略应该多考虑#众创入村$"컼引年轻人来

创业"쪹熟悉新媒体%탅息技术%펵有新观

念的新一代回归生态美好的田园" 把更多

的业态植入到农村"带动乡村振兴&

新义村位于枫泾古镇的南部 & 我是

!""# 年当选新义村村主任的"!"$% 年开始

担任村党总支书记兼村委会主任& 十多年

来"新义村发生了很大变化"农民收入提高

了"村容村貌变美了"先后获得#좫国一村

一品示范村'#上海市美丽乡村示范村'#上

海市文明村' 等荣誉称号& 我们建设新农

村"룹本目的是增加村民的收入& 在新义村"

我们的土地流转率是 $&&'"有三十几家大农

户"十几家专业种植合作社"有些大农户每亩

收入几万元" 떫有些大农户收入却很低(((

前者"往往有年轻农民)农二代*닎与经营"쯻

们擅长运用新媒体进行多渠道营销+ 后者则

多是年龄大的农户" 죔然依靠传统的定点买

卖方式&

年轻人回到农村创业"不仅仅是搞农业生

产和网上销售" 还会带来新的业态& 新义村

!"(%年引进的天域生态股份有限公司" 向村

民租下原来破败陈旧的小平房"再利用 )* 技

术打印出崭新的房子"植入众创空间"볈增加

了农民的房屋租赁费 )每年给村民带来 #&&&

元左右收入*" 폖在周边计划建设集休闲%싃

游%观光为一体的田园综合体"让村民能从房

屋租赁%土地租赁%打工等多种渠道增加收入&

人才是一个地方发展的核心& 传统意义

上"我们把 ,农民 '当成是一种身份 "如果把

,农民'当成一种职业的话"乡村振兴战略是

否会早日实现!춨过我们的产业发展"폈其是

田园综合体建设"把农村作为,大有作为'的

创新创业基地" 我们的农村就会有年轻人青

睐"就会有很多农二代主动回乡创业和上班&

쯹谓,众创入村'"就是想把更多的业态植入

到农村"컼引年轻人到农村来创业发展&

要实现,众创入村'"美丽乡村建设的基

础要更夯实& ,生态宜居'是乡村振兴战略的

前提和建设美丽乡村的先决条件" 更是老百

姓获得感和幸福感最直接% 最现实的真实感

受"要让农村的环境整洁起来"룉净起来"욯

亮起来&

듋外" 我还想向有关决策者再提几条建

议-一是加大对特色农业产业的扶持"增加特

色种植基地的建设力度" 提高对农业产业深

加工及产业链的扶持力度" 췪善农产品的包

装设计" 加快农产品绿色认证及可追溯体系

建设+ 二是加大农民特别是农二代免费技术

培训力度" 有针对性地鼓励建立合作社农民

职工缴纳社保准入机制" 쪹农民真正成为一

种职业+三是加大村庄改造长效管理费用"쪹

惠民工程更可持续"农村更加美丽&
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这幢大楼每天!ퟔ噬""##릫斤厨余垃圾
"싌色自循环模式$쪵现厨余垃圾不出大楼!붫在苏州河两岸楼宇推广

本报讯 +记者顾一琼,这幢大楼厉害

了!每天能&自噬$+(( 公斤厨余垃圾* 通过

生化处理系统! 这些垃圾分解出的废油交

由专业处置机构! 而分离出的无害水则通

过专门途径排放!实现了&厨余垃圾不出大

楼$*昨天是第 .) 个世界环境日!今年的主

题为&美丽中国!컒是行动者$* 뺲安区&推

送$了一批&绿色案例$!其中嘉里不夜城企

业中心探索建设的&绿色自循环楼宇$令人

眼前一亮---通过相关设备改造! 这栋楼

不仅实现能源自给! 还努力实现垃圾不出

大楼*

在嘉里不夜城企业中心地下二层!有一

个硕大的生化处理设备! 쯼每天都要吞下

+((公斤厨余垃圾* 这些厨余垃圾大多来自

于嘉里不夜城企业中心裙楼的餐饮企业!也

有一部分由办公大楼里的白领&生产$*

企业中心在落成初期就引进了这台设

备!生化处理设备内投放了相关菌种!쯼们

能迅速将垃圾分化成油和水*目前!룃设备

能对大厦内的厨余垃圾进行 %((,全生化

处理! 有效减少垃圾产量及垃圾收运过程

中的二次污染!实现厨余垃圾不出大楼*

事实上! 绿色概念随时随地被嵌入大

楼.比如!大楼配置了新风过滤系统!能实

时监控每层楼的空气质量数据! 确保大楼

内空气检测 12340횸标始终保持优良状态/

屋顶设置了太阳能光伏板! 利用清洁的光

能产生电能!每年节约的电费相当可观/地

下停车库采用无现金支付!停车便捷有效/

办公楼大堂的幕墙玻璃上安装电动窗帘!能

自动调节有效遮阳!从而实现节能*

嘉里不夜城企业中心还在大楼裙楼屋顶

设置了#屋顶菜园$!룹据不同节气种植不同

时令蔬菜! 菜园的绿化和果蔬由公司员工及

租户认养!而待蔬菜%맏果成熟时!企业邀请

周边的环卫工人们来采摘! 感谢他们为区域

清洁所做的贡献*

듋外! 嘉里不夜城企业中心也积极倡议

其租户加入到环保节能队伍中来! 提倡大楼

租户使用#绿色照明光源$567 节能灯改造!

倡导租户使用再生纸巾% 金属吸管等环保物

品!从点滴做起*

据悉!嘉里不夜城企业中心的#绿色自循

环模式$将在苏州河两岸更多楼宇内推广*

짮兰科技$욾人工智能实现!쓃了就走"

无人便利店没有收银台(没有现金支付(不需扫码)**

在上海大学宝山校区西门附近的本科

生公寓+号楼楼下!新开了一个3.킡时无人

值守的便利店* 开通购物支付权限的客户

只需要输入手机号的最后四位! 再把手放

在售货机上的感应位置!슼入手脉!就可以

取货!全程操作不超过3'쏫*

这种全新的无人店出自深兰科技之

手!쯼是一家快速成长的人工智能+89,技

术公司!成立于3':.年!注册在长宁区* 这

家公司今年以来受到热捧! 是因为其作为

上游技术服务商! 햾上了线下无人零售的

风口* 与当前市场上多数无人零售品牌不

同!深兰科技的无人便利店没有收银台%没

有现金支付%不需扫码%拿了就走!돏如其

无人便利店品牌名字000&;<=>?@$*

믹于)*的无人零售模式

深兰实现&;<=>?@$模式缘于其技术路线*

据北大科技园创新研究院的一项研究!

当前的无人零售主要包括自助售货机 %无

人便利货架A货柜%无人便利店三种形态!相

对应地!主要运用物联网模式 +BC97标签 ,%

뮥联网模式+扫二维码,%深度学习机器视觉

模式*

深兰科技的 &;<=>?@$无人便利店通过

识别顾客手掌毛细血管结构! 实现 &扫手开

门$/ 通过计算机视觉技术监测和识别商品!

实现&拿了就走$*在技术层面上!一是顾客身

份识别. 基于手掌血管结构确定用户身份与

其绑定的支付宝账户*二是商品识别.通过机

器视觉识别选购的商品与其价格*显然!这种

模式需要技术密集驱动* 深兰科技宣称拥有

自主知识产权的人工智能卷积神经网络%深

度学习机器视觉%生物识别%生物支付等前沿

技术*

쒿标不限于无人零售

其实! 深兰科技之前就已进入政府和机

构的视野* 3D:!年.퓂!深兰科技宣布获得中

金资本旗下中金智德团队管理的并购基金和

中金新兴产业基金3亿元8E싖投资* 中金资

本旗下基金的投资人包括财政部% 国家发改

委%中国工商银行%全国社保基金%中国邮储

银行%宝钢%绿地等多层次基金投资人*

立足于上海! 使得这家科技创业公司具

备了运用金融工具和拓展国际视野的优势*

深兰科技官方披露! 其将组建规模超过&D亿

元的人工智能基金!致力于通过并购等手段!

持续引入海内外人工智能人才%企业和项目*

深兰科技的核心竞争力是人工智能算

法!其业务范围不限于无人零售!还涵盖了自

导航机器人和自动驾驶等*

自动驾驶方面! 深兰科技已和上海的纯

电新能源车企业爱驰亿维汽车合作! 并将为

包括爱驰在内的三家车企提供自动驾驶%车

载人工智能和生物车钥技术服务*

深兰科技今年设立了深兰机器人+常州,

有限公司! 产品线包括自行清洁机器人系列

装备%自行工业地面工程机器人系列装备%自

行巡检巡警机器人*公开报道显示!其用于楼

面清洁的自动驾驶大型洗地机和用于户外的

大型自动驾驶扫地车! 持有亚洲最大物业公

司日本永旺永乐的订单* 深兰科技与日本企

业合资成立永旺永乐深兰科技+上海,有限公

司!其中日本企业出资/0D万元占股/0$*

上海市出席全国侨代会代表选出
市侨联十一届五次全委会议选举新主席

本报讯 +记者孙华,上海市归国华侨联合会昨天举行第

十一届五次全委会议! 选举齐全胜为市侨联第十一届委员会

主席!并聘请沈敏为市侨联第十一届委员会顾问*全会选举上

海市出席全国第十次侨代会代表*

市委常委%统战部部长郑钢淼出席并讲话*

얬力打造营商环境新高地
领导干部专题研讨班开班

本报讯 +记者徐晶卉,营商环境是重要软实力!也是核心

竞争力* 去年 :& 퓂召开的上海市优化营商环境推进大会就

&对标国际最高标准%最好水平!不断提升制度环境软实力!努

力打造营商环境新高地$作出全面部署!全市各区各部门随后

密集出台了一系列政策措施*为推动高质量发展%服务高品质

生活!领导干部打造营商环境新高地专题研讨班昨天开班*

本次培训为期三天!将通过专题辅导报告%专题讲课%分

组研讨等形式!以问题为导向开展学习研讨* 培训班上!:/ 个

区的市场监管部门负责人将围绕优化营商环境各个方面展开

研讨!从深化&放管服$改革!到开展质量提升行动%推动品牌

发展!到落实&四个最严$要求%实施食品安全战略!再到完善

公平竞争市场环境%加强市场价格监管和反垄断执法!为全力

打响上海&四大品牌$营造良好营商环境*

뢱市长许昆林出席并讲话*

뻛焦世界环境日

市领导会见多国驻沪总领事
本报讯 +记者孙华,뢱市长许昆林 / 퓂 . 日在市政府贵

宾厅会见了新到任的墨西哥总领事罗来娜女士% 南非总领事

何安娜女士%몫国总领事朴善源先生%냍拿马总领事沈理康先

生以及即将离任的老挝总领事西沙美女士% 쮹洛文尼亚领馆

馆长史伯扬先生* 许昆林代表市政府对新任总领事来沪履新

表示欢迎! 并对即将离任的总领事在任期间所做的工作表示

感谢*

믆浦江上将现!싽行桥"
쯉浦大桥行人和非机动车专用道明年完成改造

本报讯 +记者史博臻, 准备好脚力! 步行穿越黄浦江

吧000松浦大桥将成为黄浦江上首座&慢行桥$!其下层废弃

已久的铁路桥面正被改造成专门供行人和非机动车通行的慢

行专用道!풤计&D:-年底完成改造*

改造中的松浦大桥是黄浦江上第一座大桥! 位于松江区

东南部!풭来是一座公铁两用的铆接钢桁梁桥!上层公路!下

层铁路*:-).年.퓂动工兴建!:-)/年/퓂建成通车*通过改造!

在主要结构形式不变的条件下! 松浦大桥上层由双向两车道

改成六车道!下层则改为人行和非机动车车道*듋外!去年)퓂

开工新建的昆阳路越江大桥! 从设计伊始就把下层桥面设计

成供行人和自行车专用的独立空间*

在人口集聚而慢行需求更为集中的中心城! 大桥是否也

能提供慢行空间1 随着黄浦江两岸.0公里公共空间全面贯通

开放!&컒要上大桥$的市民诉求愈发强烈* 目前!.0公里岸线

区域内有四座横跨黄浦江的大桥!自北向南分别是杨浦大桥%

南浦大桥%卢浦大桥与徐浦大桥!쯼们既是滨江空间贯通的重

要节点!也是浦西浦东两岸慢行系统连通的横向断点*这些越

江大桥其实都曾有过一段慢行时光.南浦%杨浦和卢浦大桥初

建时!都设有独立的人行道和供游览使用的上下电梯!其中卢

浦大桥拱顶观光项目当年一票难求* 떫近年来!考虑到安保%

管理成本等因素!大桥旅游观光项目相继淡出!成为只属于机

动车的高架闭环*

松浦大桥%昆阳路越江大桥的实践案例!正在分期实现黄

浦江慢行贯通的设想*쓇么!其余大桥开放慢行系统面临的现

实挑战是什么1记者了解到!黄浦江的快速越江设施建设集中

在近三十年!大桥建设之初!优先考虑的是机动车出行需求!

导致大桥对慢行的考虑不足.在工程技术层面!黄浦江江面宽

0DD쏗!本身是一个适宜人慢行的距离/떫因为黄浦江的航运

需求!大桥的通航净高达到./F.!쏗!引桥长%桥面高!导致大

桥与城市现有慢行设施衔接难度较大* 还有运营管理上的因

素000开放慢行会增加大桥管理成本!提高安全保障的难度*

不过!随着城市管理越来越精细化!在合理控制流量%安全引

导和分类施策的前提下!大桥很有潜力去满足像跑步者%观光

者%싾步者以及通勤市民等不同人群的多元化活动需求*

볎里不夜城企业中心裙楼,屋顶菜园'펭来大丰收"냗领忙着在,菜园'냎萝卜& 本报记者 叶辰亮摄


